
Compte rendu de l'AG du 19 juin 2023

L'AG s'est réunie vers 21h.
20 membres présents

Présentation du rapport moral et d'activité :

« La  précédente  AG a  eu  lieu  le   26  octobre  2022 il  y  a  moins  d'un  an.  Mais  nous  avons  souhaité,  après  les
bouleversements de calendrier imputables à la Covid, recadrer l'AG sur le début de l'année … enfin, pas tout à fait 

 Sur la présence     , les débats avec apéritif ou non     :    
EPI maintient donc son rythme d'environ une soirée par mois

– 14 décembre 2022 : LIP, 50 ans après  :Roland Vittot : itinéraire et souvenirs d’un militant.
–  11 janvier 2023 : Footbal, miroir de la société  : Conférence de Paul Dietschy 
– 8 février 2023 : L'hydrogène, levier de la transition écologique ou mirage industriel :Conférence-débat

Michel  ROMAND  –  acteur  industriel  et  scientifique  –  directeur  de  ISTHY  (Institut  du  stockage
d’hydrogène) et Gérard MAILLARD grand témoin

– 8 mars 2023 : l'Iran, un point de non retour ou un nouvel écrasement ; conférence débat avec Stéphane
Kronenberger

– 26 avril  2023 :  L'école  inclusive,  promesses  et  réalité  avec  Magali  Jeancler,  professeure  des  écoles,
autrice de « l’envers de l’école inclusive » éd.Gallimard

– 31 mai 2023 : Le monde ne sera plus comme avant ; conférence débat de Bertrand Badie au CDN
 
le public est fidèle, mais peu renouvelé.. Il y a un public fidèle, mais souvent de nouveaux auditeurs ponctuellement
attiré par un sujet dont ils ont une certaine expertise. Ce qui peut permettre au final de conquérir d’autres adeptes
Mis à part la question de la transmission et de l'absence des jeunes, on constate aussi que dans la gauche bisontine
d'un certain âge, EPI n'est pas toujours connu.
Des  soirées  comme celle  avec  Bertrand Badie  accueillie  au CDN permettent  un public  plus  nombreux,  mais  pas
forcément plus large en terme de génération.
Le thème de l'Hydrogène a plus que rempli la salle des Oiseaux, ce qui a surpris certains d'entre nous. Cela montre
l'intérêt pour la question de la transition énergétique et le désir de comprendre les questions techniques posées.Là
encore  le  public  possédait  une  certaine  expertise,  ce  qui  est  intéressant  ce  serait  de  connaître  les  canaux  de
communication qui ont permis une telle assistance.

La diffusion de nos débats, la communication :
 5 médias sont informés. On fait un effort pour s'améliorer sur ce point. Depuis le débat sur l’école inclusive 
Ma commune et l’Est Républicain font paraître nos invitations.
Cette communication est adaptée au sujet ou à l'intervenant.
Pour Badie, l'information dans la presse a été plus importante et il avait été envisagé une distribution de flyers  ; nous 
nous sommes limités à 30 affichettes que Marcel s'est trouvé seul à diffuser.
Tous les inscrits sur notre fichier (440) sont informés des soirées débats et sont invités à consulter le site. L'info par 
mail a peut être un inconvénient : la saturation des destinataires qui ne sont peut être pas assez attentifs.
Le site qui a été relooké est bien conçu, agréable à consulter.
L'enregistrement audio mis en ligne a été systématisé. Cela demande un gros travail que notre secrétaire fait 
parfaitement (les chapitres pour l'Ecole inclusive ou l'hydrogène …). 
Se pose toujours, pour le travail sur le site, la question de sa fréquentation. Mais, la nécessité d'avoir un beau site ne 
peut être discutée.
Par contre, la présence sur facebook n'a pas semblé suffisamment intéressante, peut-être à tort.
La visioconférence a été mise de côté ;  la captation audio des conférences et débats sont pour la plupart disponibles 
sur le site .  

Les projets  :
Nous avons déjà des projets qui se concrétisent pour l'année qui vient :

– Le 21 novembre : Nourrir la planète
– en octobre : le foncier proposé par Jean Jacques ; discussion autour de ce 

thème
– en décembre : l’école « excluante » avec J.F Chanet, déjà contacté par 

François
– Est envisagé un sujet sur l'hôpital public proposé par Robert.



Sont également évoqués un nouveau débat sur l'Ukraine et une soirée sur Mayotte avec …. 
Dominique Voynet ?
D'autres sujets  évoqués précédemment sont en suspens : 

– un débat sur la sécurité avec des acteurs locaux
– L'agro écologie avec Marc Dufumier
– A quoi sert l'histoire avec Patrick Boucheron 

La place d'EPI     ? Qu'en attend on     ?  

Si on revient « aux origines « : 
Article 2 des statuts  -
 Objet
S'appuyant sur la culture d'une gauche bisontine ouverte, l'association vise à
rechercher des réponses plus modernes et mieux adaptées à une société qui se
transforme et se renouvelle à grande vitesse, s'ouvre à des problématiques nouvelles
et appelle des solutions pour lesquelles on ne peut tout attendre de l’État. Cette
association a notamment pour but de :
- favoriser le débat ouvert et libre, l'exploration de voies nouvelles pour une société
dynamique, plus démocratique, plus solidaire et respectueuse de l'environnement,
- permettre à des personnes d'origines professionnelles et associatives diverses, de
se rencontrer, d'échanger et de débattre
- ouvrir des réflexions sur des enjeux politiques et de société et susciter des propositions

Du fait de sa place particulière dans le paysage politique bisontin (non partisane, ouverte …), de l'intérêt de ses 
membres et de son public, EPI a abordé des sujets qui dépassaient les enjeux propres à notre société et a invité des 
conférenciers, des spécialistes.
On peut craindre de devenir une sorte d'université ouverte, un organisateur de conférences.
Ce n'est pas tout à fait ce qu'on attend de la démarche originale d'EPI, mais il n'y a peut être pas à Besançon d'autre 
organisme en mesure d'organiser des conférences débat sur l'Ukraine, l'Iran, les données internationales ?? »

Une brève discussion s'engage. Il est souligné que l'originalité d'EPI est de faire dialoguer des 
intervenants qui, par leur expertise, leurs engagements d’élus, de militants ou autres éclairent 
concrètement, par des points de vue différents, une question de société. Il faut conserver, en 
alternance, bien qu’elle requièrent plus de contacts ces conférences débat interactives avec  celles 
« magistrales » d’experts (Bertrand Badie, François Gemenne). 

Vote     :

Les rapports sont adoptés à l'unanimité moins une abstention (humoristique ? )

Election du CA

Le CA sortant est composé de :
- Michel CHOPARD
– Christian MENIGOZ
– Dominique LAVIE (demissionnaire)
– Michel CLERC
– Marcel FERREOL
– Gérard MAGNIN
– Jean-Jacques VITTOT
– Jean-Paul BRUCKERT (démissionnaire)
– François LACAILLE
– Michel LOYAT démissionnaire)
– Maurice THIRIET
– Philippe CHOLET
– Robert ANTONI
– Claire SERRE
– Serge MORAND



Après un appel à candidature, Michel Jeanroy se présente.
Les 12 membres non démissionnaires et Michel Jeanroy sont élus à l'unanimité.
Le nouveau CA se compose donc de 13 membres, ce qui est conforme aux statuts ( … et 
maintient le nombre des Michel!) :

– Michel CHOPARD
– Christian MENIGOZ
– Michel CLERC
– Marcel FERREOL
– Gérard MAGNIN
– Jean-Jacques VITTOT
– François LACAILLE
– Maurice THIRIET
– Philippe CHOLET
– Robert ANTONI
– Claire SERRE
– Serge MORAND
– Michel JEANROY

Pour la date du CA qui devra élire le bureau, vous serez conviés à répondre sur un lien 
Framadate qui est un outil de planification libre et gratuit.

La séance est levée vers 22h.


